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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto
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Daño ambiental en 
la Sierra Norte por 
derrame de petróleo
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El ibuprofenoEl ibuprofeno es más  es más 
efectivo en dolores efectivo en dolores 
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TEXAS: SUBE A 53TEXAS: SUBE A 53 
EL  NÚMERO DE MIGRANTES 

MUERTOS TRAS SER
ABANDONADOS EN TRÁILER

  El secretario de Salud José Antonio Martínez informó que de los 4 heridos, 2 están delicados, 
se espera se recuperen para ser dados de alta.

  El Congreso decidirá sobre propuesta de endurecer normas a movilidad de motociclistas
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Debido al incremento de 14 pesos diarios en la carne de cerdo, Debido al incremento de 14 pesos diarios en la carne de cerdo, 
los negocios, reportan una caída del 4 % en sus ventas y se los negocios, reportan una caída del 4 % en sus ventas y se 

complica pagar la renta de sus locales. complica pagar la renta de sus locales. Lo mismo sucede con el Lo mismo sucede con el 
pollo, donde la  pechuga ha subido hasta 120 el kilopollo, donde la  pechuga ha subido hasta 120 el kilo..
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En Texmelucan 
balacera y hay otro 
muerto por 2do día  
consecutivo

Hoy la vacunación será de 15:00 a 20:00 horas y Hoy la vacunación será de 15:00 a 20:00 horas y 
aumenta para mañana sábado la aplicaciónaumenta para mañana sábado la aplicación
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ANGELOPOLITANAS

BUAP: EL EJERCICIO COMO MEDICAMENTO 
PARA PREVENIR ENFERMEDADES

Investigadores proponen dosis de ejercicio 
cardiovascular para regular hormonas del tejido adiposo

Es conocido que el ejercicio ayuda a tratar la obesidad, un pro-
blema de salud creciente en el país que desencadena otras en-
fermedades -diabetes e hipertensión, por ejemplo- y uno de 
los factores principales que exacerban la sintomatología de 
COVID-19. Sin embargo, existe controversia en cuanto a la ru-
tina adecuada a practicar, en ocasiones no es la apropiada y 
ocasiona un desgaste excesivo el primer día, incluso a nivel de 
articulaciones, lo cual desmotiva a las personas.

Un equipo interdisciplinario de la BUAP, liderado por el doctor 
Erick Landeros Olvera, investigador de la Facultad de Enfermería, 
propuso una dosis de ejercicio aeróbica cardiovascular para re-
gular las concentraciones de hormonas segregadas en el tejido 
adiposo, adiponectina y factor tumoral-alfa, involucradas en el 
desarrollo de padecimientos cardiovasculares y diabetes.

Landeros Olvera, quien recibió el Reconocimiento al Mérito en 
Enfermería “María Guadalupe Cerisola Salcido” 2022 por el Consejo 
de Salubridad General, explicó que esta dosis de ejercicio es gra-
dual y progresiva para personas con sobrepeso y obesidad; se rea-
liza en caminadoras y en cicloergómetro, este último para aque-
llos con problemas de rodilla. De igual manera, esta rutina puede 
trasladarse a escenarios de parques y pistas públicas como una 
medida para mejorar la salud y el sistema inmunológico.

La dosis tiene una duración de 10 semanas, con cinco veces 
a la semana. Comienza con 20 minutos y después de la séptima 
semana 40 minutos de ejercicio efectivo. Se ha probado con 
mujeres, adolescentes y adultos mayores, con sus respectivas 

Durante la actividad física se calculó la frecuencia cardiaca 
de reserva, de acuerdo con la edad, para alcanzar latidos que in-
diquen un esfuerzo físico. “Inician en 117-130 latidos por minu-
to en las primeras semanas y terminan con 175-180 latidos por 
minuto”, detalló el académico, quien menciona que el esfuerzo 
también se puede medir con una escala cualitativa cuando no 
se tiene un cicloergómetro o un pulsómetro, porque se está 
considerando la práctica de ejercicio al aire libre.

La crisis que generó la balacera en un centro de 
vacunación el martes pasado aún no concluye, 
al menos cuando aún hay víctimas delicadas 
por el ataque armado.
El secretario José Antonio Martínez, informó 
sobre el estado de las personas lesionadas en el 

tiroteo del Centro de Salud Francisco I. Madero, 
señaló que, de los 4 heridos, 2 aún están graves, pero sin com-
plicaciones en su recuperación, y los otros serán dados de alta.
Una niña de 9 años se encuentra en el Hospital del Niño Poblano, 
delicada y se le hará la extracción de un proyectil que se encuen-
tra cerca de la columna vertebral. Mientras que un niño de 10 
años de edad está en vigilancia, luego de suturar sus heridas 
que fueron por la entrada del proyectil, y se espera que sea 
dado de alta mañana.
Un paciente internado en el Hospital de Traumatología y Ortope-
dia de 57 años, tuvo una herida por arma de fuego en el fémur 
izquierdo, sin embargo, no hubo lesiones graves, por lo que fue 
dado de alta el martes. Otra víctima de 40 años se encuentra en 
un hospital privado, continúa internado y se reporta delicado, 

El gobernador Luis Miguel Barbosa abrió la posibilidad 
de hacer una adición a la Ley Orgánica Municipal, para 
que los policías, además de tener el examen de control 
y confianza, cuenten con un certificado estatal para 
garantizar que no tienen vínculos con actos delictivos.
Señaló que esta medida se estaría incluyendo para 
evitar actos de corrupción al interior de las policías 

municipales, ya que en repetidas ocasiones se ha com-
probado que hay vínculos.

Barbosa solicitó al consejero jurídico, Carlos Palafox, haga 
una revisión de la constitucionalidad, a fin de evitar violar la 
autonomía municipal.

El presidente Andrés Manuel López Obrador res-
pondió, a la propuesta de Alejandro Moreno, 
presidente nacional del PRI, sobre permitir a la 
gente portar armas de alto calibre para defenderse 
de la delincuencia, no tener ninguna opinión al 
respecto y que “se lo deja de tarea a la gente”.

En conferencia de prensa, Alito Moreno anunció que 
ante la creciente inseguridad en el país su partido propondrá 
modificar la Ley de Armas de Fuego, facilitando el acceso a 
armas de mayor calibre a las familias mexicanas para poder 
proteger su vida, casa y familias.

PAN y PRD, aliados políticos del PRI en Va por México, están 
en desacuerdo con la iniciativa, la cual aseguraron nunca se 
discutió en la alianza.
Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, dijo estar en contra 
señalando que su partido no coincide con la iniciativa pues no 
consideran que esa sea la solución para terminar con la inse-
guridad, por lo que no la apoyarán.
La senadora del PAN, Kenia López Rabadán, presidenta de la 
comisión de Derechos Humanos de la Cámara Alta, evitó pro-
nunciarse sobre la propuesta y consideró que debe analizarse 
de manera profunda cuando llegue al Congreso, e insistió en 
tomar en cuenta las experiencias de los países en los que se 
permite la portación de armas.
En Puebla, el diputado Jorge Estefan respaldó la propuesta 
del dirigente priista.

No reprobar a los estudiantes tendrá 
efectos negativos en el futuro si no 
se crea una estrategia de acompaña-
miento para los alumnos que tienen un 
desarrollo académico bajo, coincidieron 
académicos 

La SEP federal emitió un acuerdo para comunicar que 
los profesores no podrían calificar con menos de seis a 

los alumnos durante este ciclo escolar.
Rodolfo Cruz Vadillo, catedrático investigador de la Facultad de 
Educación de la UPAEP, consideró que la medida de la SEP no 
puede ser positiva contemplando el contexto en el que se dio, 
pues la pandemia tuvo varios efectos negativos en la mayoría 
de la población.
Las autoridades no sólo deben fijarse en las estadísticas de 
permanencia, deben asegurar el derecho a la educación de 
calidad, generar estrategias para que los estudiantes de verdad 
aprendan, agregó.
Laura Angélica Bárcena, académica de la Dirección de Inves-
tigación y Posgrado de la IBERO, coincidió en que se debe dar 
acompañamiento a los estudiantes que sean evaluados con 
seis con la intención de no reprobarlos.
Afirmó que esta medida no es nueva y no es malo aplicarla en 
este momento considerando las desigualdades reforzadas por 
la pandemia siempre y cuando haya acompañamiento a quienes 
estén en esta situación.
En México, no se observan acciones específicas para apoyar 
a las niñas, niños y adolescentes, sólo se observa cómo pasan 
al siguiente nivel, pero no se aseguran de que consigan los 
conocimientos que les permitirá seguir avanzando, indicó.
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RESCATAN A VÍCTIMA 
DE SECUESTRO Y ASEGURAN 

ARSENAL EN URIQUE
Autoridades de Chihuahua, en coordinación con la Semar, res-
cataron a una víctima de secuestro durante un operativo de 
búsqueda de ‘El Chueco’

EE.UU. ADMITE QUE SE NECESITA 
UN ENFOQUE COLECTIVO 

RESPECTO A FLUJOS MIGRATORIOS
El secretario Blinken dijo que se vive un momento histórico 
por los flujos migratorios en todo el mundo, para cuya 
atención se necesita un enfoque colectivo

MÉXICO E ITALIA UNEN 
FUERZAS EN ACUERDO 

FUTBOLÍSTICO “HISTÓRICO”
El acuerdo futbolístico ‘histórico’ contempla la posibili-
dad de disputar un partido entre un club italiano y uno 
mexicano con cierta frecuencia

JOAN MANUEL SERRAT 
DARÁ CONCIERTO EN EL

 ZÓCALO DE LA CDMX
El cantautor Joan Manuel Serrat ofrecerá un concierto en 
Ciudad de México, dentro de las actividades por el Festival 
Internacional Cervantino
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PELEAN EL TERRITORIOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El martes al mediodía, cientos de niños, padres de familia y trabajadores de Salud 
vivieron pánico, cuando en las inmediaciones de un Centro de vacunación contra 
Covid de la ciudad de Puebla se registró una balacera. 
Por investigaciones de la Fiscalía se sabe que el ataque a tiros, por lo menos 
10 percusiones, fue en contra de un sujeto identificado como “La Zorra”, quien 
aguardaba en la fila para que su hijo recibiera la vacuna en el Centro de Salud de 
la colonia Francisco I. Madero, al norponiente de la capital poblana.
En un video se puede observar que niños y padres de familia que estaban for-
mados al interior del Centro de Salud de la Madero, en espera de la vacuna, se 
tiraron al piso. Los niños se mantuvieron acostados y abrazados a sus padres, 
mientras éstos miraban con incredulidad lo sucedido.
Por este ataque cometido por dos sujetos a bordo de una motocicleta, resulta-
ron heridas cuatro personas, entre ellos dos menores de edad, una de las niñas 
continuaba delicada hasta ayer.
De acuerdo con una fuente de la Fiscalía General del Estado, Fernando Flores 
García, alias “La Zorra”, es un presunto criminal que cuenta con orden de apre-
hensión por los delitos de homicidio calificado, narcomenudeo y robo de vehículo. 
Consultado, el investigador en Criminología Mauricio Saldaña afirmó: “No tengo 
duda alguna que el objetivo era un narcomenudista de poca monta, Francisco 
Flores, “La Zorra”. Hay heridos, pero no hay ejecutados.
Con base en investigaciones oficiales “La Zorra” forma parte de una estructura 
que, en su momento, hace cuatro años peleó contra Jonatán López, “El Negro”. 
“La Zorra” colaboró con su némesis, “Los Oaxacos” al tiempo que “El Negro” 
disponía de los servicios de “Los Sinaloa”.
“La Zorra” no es precisamente Joaquín Guzmán Loera pero tiene control de 
tienditas en la zona aledaña al Mercado Hidalgo.
El punto es por qué un personaje con el perfil de “El Negro”, que trabaja direc-
tamente para quien controla la plaza Puebla del Cártel Jalisco Nueva Generación 
se molestaría en matar a alguien así. Y encima, no lograrlo.
Se investiga si el origen del atentado está en que “La Zorra” ha querido entrar al 
mercado de la Cuchilla, particularmente con la venta de cocaína y piedra, por lo 
que, en realidad, no pretendían matarlo, sino marcar terreno hacia el jefe de “La 
Zorra”; es decir, hacia “Los Oaxacos”.
Concluye el investigador, “no olviden que “El Cholo”, supuesto operador del aten-
tado contra “La Zorra”, es en los hechos, un integrante de “Los Sinaloa”, lo que 

confirma la mano de Jonatán López”.
La investigación de la Fiscalía continuará y no será extraño que confirme que 
personajes del crimen organizado están actuando con impunidad en la capital 
poblana. Urge la respuesta oficial para frenar este escenario que genera la pelea 
de los territorios, como se ve a diario en los ensangrentados estados de Guana-
juato, Michoacán y Guerrero.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Luce prometedor el panorama para el próximo gobernador de Durango, Esteban 
Villegas Villarreal, abanderado de la coalición PAN-PRD-PRI, que ganó en los 15 
distritos electorales, convirtiéndose en el candidato a gobernador con mayor 
número de votos en la historia de la entidad.
Además, los resultados de las elecciones permiten identificar que la coalición 
gobernará en 20 municipios, una cifra nada desdeñable considerando los 39 que 
integran al estado.
Es así como el médico Villegas Villarreal tomará el control de un estado que 
conoce bien, ya que fue secretario de Salud estatal y secretario general de la 
Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) del PRI.
También fue presidente del Comité Directivo Estatal priista y presidente municipal 
de la capital del estado, sin omitir un detalle, en 2016 fue candidato a la guber-
natura, pero José Rosas Aispuro lo venció en las urnas.
No la tiene fácil el médico Villegas. Su entidad forma parte del triángulo dorado, 
ese codiciado terreno que domina el cártel de Sinaloa y que representa uno de los 
mayores rompecabezas de este país para cualquier experto en seguridad nacional.
En el triángulo dorado, el cártel de Sinaloa ha visto de todo y sin medida: desde 
la boda de Joaquín Guzmán con Emma Coronel, hasta los frustrados intentos de 
distintas organizaciones delictivas por intentar hacerse de ese territorio.
No puede descartarse por qué radique ahí el legendario copropietario del cártel 
de Sinaloa, Ismael Zambada, quien tendría que haber dado su beneplácito para 
que el candidato del bloque opositor llegara al poder.
Es demasiado temprano para saberlo, pero la especie tiene sentido.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Emite SEP documento vs 
el bullying en las aulas
CIUDAD DE PUEBLA, Pue. - La Secretaría de Educación 
emitió los “Lineamientos para la Prevención, Detección, 
Atención y Sanción a casos de Maltrato Escolar en las 
Escuelas de Educación Básica y Media Superior Públicas 
y Privadas del Estado de Puebla”, mismos que pone a 
disposición de la comunidad educativa para su conoci-
miento y aplicación.

El documento tiene el objetivo de evitar agravios 
en las aulas, ya que señala que toda persona que ten-
ga conocimiento de actos inadecuados en contra de 

-
lo de inmediato a las autoridades competentes institu-
cionales, de lo contrario, implicará corresponsabilidad 
por omisión. 

Cabe destacar que entre los compromisos de madres, 
padres y tutores está el de observar cualquier cambio 
de conducta de su hija o hijo e informar por escrito, y 
utilizar los canales de comunicación que los planteles 
establezcan para hacer llegar cualquier inconformidad, 
además de promover espacios de diálogo familiar, entre 
otros.

Por su parte, la dependencia tiene la obligación de 

aprendientes. En cuanto a las sanciones, los servidores 
públicos serán penalizados de acuerdo a las disposicio-
nes que resulten aplicables, con base en las determina-
ciones del órgano interno de control de la Secretaría de 
Educación.

Es importante destacar que las instituciones educa-
tivas mantienen el compromiso de generar condiciones 
favorables para las y los estudiantes, y crear entornos 
libres de maltrato, a través del desarrollo de valores y 
actitudes. Las y los interesados pueden consultar todos 
los lineamientos en la página https://bit.ly/3AhsNJ9.  
            REDACCIÓN

Arquidiócesis de Puebla exhortó 
a migrantes a asesorarse y no 
caer con gente sin escrúpulos

Puebla, Pue. La Dimensión de Movilidad Humana de la 
Arquidiócesis de Puebla lamentó el fallecimiento de 50 mi-
grantes que fueron encontrados muertos el pasado lunes 
en un remolque abandonado cerca de San Antonio, Texas.

Mediante un comunicado de prensa se detalló que 22 
de los migrantes son de nacionalidad mexicana, por lo 

protegiendo, acompañando e integrando a los migran-
tes, asimismo, hizo un llamado para que las instituciones 
y la sociedad civil se solidarice ante este hecho.

Aseguró que ante esta situación se ven en la nece-
sidad de seguir ayudando y asesorando a todos los mi-

grantes para que no caigan en manos de personas sin 
-

vechen de su necesidad.
Señaló que existe preocupación de que las condicio-

nes de pobreza y falta de oportunidades obliguen a los 
ciudadanos a dejar su familia y su tierra para buscar 
mejores condiciones de vida. 

“Tenemos esperanza que estas tragedias no vuelvan 
a repetirse y con la colaboración de todos atendamos 
el fenómeno migratorio para que busquemos crear una 

-
naliza la misiva.  ALMA MÉNDEZ
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Para proteger el agua, ERP 
lanza el programa "Empresas 
con Rumbo Ambiental”

Con el programa "Empresas con Rumbo 
Ambiental", el Ayuntamiento de Puebla 
presidido por Eduardo Rivera Pérez, 
continúa demostrando su compromiso 
con el cuidado de la naturaleza; esto 
mediante la evaluación y capacitación 
de diversas organizaciones del Municipio 
en relación con el cuidado del agua.

Se trata de una iniciativa impulsada 
por la Secretaría de Medio Ambiente, la 

cual está enfocada en optimizar el uso 
del agua y evitar el desecho de residuos 

-
gar la contaminación de los cuerpos de 
agua de la ciudad de Puebla.

El programa está orientado a todo 
tipo de empresas, desde micro, peque-
ñas y medianas, hasta las más grandes 
del municipio; por el momento se ha 
sumado una decena de organizaciones, 

las cuales ya participan activamente 
para el manejo responsable y el cuida-
do del agua.

Para las y los empresarios que de-
seen sumarse a este proyecto, se pue-
den comunicar al número 22 23 09 46 
00 extensión 7176 o escribir al correo 
electrónico: diraguapue@gmail.com, 
para iniciar con el proceso de inscrip-
ción a esta causa.  REDACCIÓN

YA NO ALCANZA 
PARA LA CARNE; SE 
DESPLOMA LA VENTA 
POR INCREMENTO
Puebla, Pue. Debido al incremento 
de 14 pesos diarios en la carne de 
cerdo, los negocios de venta de pro-
ductos cárnicos, reportan una caída 
del 40 por ciento en su vendimia, lo 

sus locales.
En entrevista para Lo de Hoy, 

José Luis Castillo López, dueño de 
una carnicería y pollería, ubicada 
en la zona norte de Puebla capital, 
contó que la falta de ventas hace 
que ya no compren más producto, 
pues este debe de salir en dos días, 
porque pasando esa fecha la carne 
se queda, pues los clientes piensan 
que ya no es fresca.

Detalló que la carne de cerdo es 
la que más ha disparado su precio al 
igual que el pollo, sin embargo, la de 
res es la que ha mantenido su pre-
cio, pero aún así las amas de casa 
ya no compran por kilo sino medios 
kilos o 50 pesos y cada tercer día.

Lo mismo sucede con el pollo, 
pues dijo que la pechuga ha subido 
hasta 120 el kilo de pechuga y el kilo 
de pierna y muslo está en 85 pesos 
el kilo, pues dijo es lo que se puede 
acomodar, ya que los huesos no le 
sacan más que 2 pesos de ganancia.

Contó que los distribuidores ase-
guran que seguirá el incremento de 

-
bre que son las ventas “buenas”, su-
bió tanto, por lo que para estas fe-
chas era casi imposible el incremen-
to y ahora es imposible de vender, 
pues su clientela se siente vulnerada 
ante el incremento de precios en la 
carne banca y roja.

Dijo que no sabe si el incremento 
de precios tiene que ver con la quin-
ta ola de Covid-19, pues ya no se 
sabe a quién echarle la culpa.

 “Antes le echaban la culpa la 
gasolina, ahora sólo nos dicen que 
está caro el puerco, hay desabasto 
de puerco, no hay mucho ganado y 
está caro el grano, ya se le están 
acabando las excusas”. 

            ALMA MÉNDEZ

LA VIRUELA DEL MONO ES 
MENOS PELIGROSA QUE 
LA VIRUELA: LILIA CEDILLO
Puebla, Pue. La viruela del mono o viruela 
símica, es una enfermedad zoonótica viral, 
que puede transmitirse de animales a hu-
manos, y el virus de la viruela sísmica es de 
ADN bacteriano, sin embargo, la sociedad 
no debe alarmarse debido a que es una en-
fermedad tratable y mucho menos peligro-
sa que la viruela “normal”, aseguró la recto-
ra de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), Lilia Cedillo Ramírez.

La académica, mencionó que dentro 
de los síntomas que se presentan son: 

-
res musculares, dolor de espalda, poca 

erupciones o lesiones en la piel, donde lo 
más importante es atenderse para obte-
ner el tratamiento indicado.

Asimismo, detalló que las lesiones pue-
den ser planas o ligeramente elevadas, lle-
nas de líquido transparente o amarillento, y 
las erupciones se presentan en la cara, pal-
mas de las manos, y en las plantas de los 
pies, así como también se pueden encontrar 
en la boca, genitales y ojos.  ALMA MÉNDEZ

ANTE ACCIDENTE DE ELEVADOR 
LA DELEGADA DEL IMSS 
PUEBLA DEBE COMPARECER

Puebla, Pue. Luego del accidente registra-

General Zona 20, mejor conocido como 
“La Margarita”, la delegada del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), en 
Puebla, Aurora Treviño García debe de 
explicar ante la Cámara de Diputados 
donde explique más allá de números y 

el nosocomio, señaló la Red Mexicana de 
Franquicias (RMF).

El vicepresidente y el experto en se-
guridad, Roberto Esquivel Ruiseco, re-

denunciar ante las instancias corres-
pondientes, incluso la Fiscalía General 
del Estado (FGE), al señalar que está en 
riesgo la vida de los derechohabientes y 
trabajadores.

"Ante esta situación sería convenien-
te que los diputados federales citen a la 
delegada a una comparecencia y más allá 
de números, aclare esta falta de funciona-
miento de los elevadores y haya respues-

El franquiciatario, destacó que se 

los casos de mujeres embarazas que 
no son atendidas y lamentablemente se 
han registrado fallecimientos por negli-
gencia médica.

Asimismo, expuso que las consul-
tas, principalmente de especialidades se 
otorgan para un mes o más, además ac-

máximo para consulta, independiente-
mente del histórico desabasto de medi-
camentos.

Por último, lamentó que la delegación 

que se registran en sus unidades médi-
cas, cuando es evidente las condiciones 
en las que se trabaja en este Instituto.

         ALMA MÉNDEZ
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Cerco de vigilancia 
durante jornada de 
vacunación de niños 
en La Libertad

-
quilidad se realiza la jornada de va-

-

-

-

-
-

      ALMA MÉNDEZ

Puebla navega en la QUINTA 
OLA COVID; se esperan 
hasta 800 contagiados al día

-

-

-

-

-

-

-

-
-

-
 SILVINO CUATE

NIÑA GRAVE, PROYECTIL LO TIENE CERCA DE LA COLUMNA VERTEBRAL: SSA PUEBLA

-

-

-

- -

-

-

-

-
-
-

-
-

-

-
las”, declaró.  SILVINO CUATE

ANTE ESTA SITUACIÓN, EL GOBERNADOR MIGUEL BARBOSA HUERTA DIJO QUE FUE UN ACONTECIMIENTO LAMENTABLE, MISMO QUE YA ESTÁ 
SIENDO INVESTIGADO POR LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO DE PUEBLA (FGE), ADEMÁS DIJO QUE SE REFORZARÁ LA SEGURIDAD EN TODOS 
LOS PUNTOS DE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19. FOTO: 



JUEVES
30.6.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

POLÍTICA

7

�������	
����	
����
��
�����
���
����
	�����������
�����
�����	��������������������
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez encabezó la jornada de limpie-
za número 22, que se realizó desde la 
Universidad Mesoamericana.

En el uso de la palabra, Rivera Pérez 
dijo que en estos meses se han podado 
más de 4 millones de metros cuadrados 
en diferentes puntos de la Ciudad.

Destacó que una buena imagen de 
Puebla, lleva a que la ciudadanía cuide los 
espacios públicos, mientras que un lugar 
sucio, invita al vandalismo.

“Un espacio sucio te invita al delito, un 
espacio sucio te invita al desorden, a las 
adicciones, al descuido, un espacio limpio 
te invita cuando tienes buena estética, a 

disfrutarlo y cuidarlo”, declaró.
Eduardo Rivera pidió a poblanos man-

tener la mejora urbana, “un espacio sucio 
te invita al delito”

El alcalde indicó que se limpiaron 2 mil 
800 metros cuadrados, se colocó pintura, 
señalamientos, el sembrado de árboles y 
retiro de pendones.  SILVINO CUATE

EL CONGRESO 
DECIDIRÁ SOBRE 
PROPUESTA DE 
ENDURECER NORMAS 
A MOVILIDAD DE 
MOTOCICLISTAS
Puebla, Pue. Tras la balacera que se 
registró en el Centro de Salud de la 
colonia Francisco I. Madero, don-
de dos sujetos, a bordo de una mo-
tocicleta, abrieron fuego contra un 
hombre que estaba formado, el pre-
sidente Eduardo Rivera informó que 
no se ha descartado la propuesta de 
que los conductores de motos porten 
el número de placas en un chaleco 
o casco, sin embargo, dijo debe ser 
avalado por el Congreso.

El alcalde explicó que esta ini-
ciativa deberá ser abordada en el 
Congreso local, donde los legisladores 
deberán analizar si es viable y, de ser 
así, se va avalar para implementarla 
en el municipio de Puebla.

Además, dijo ser respetuoso de las 
críticas que se han realizado, en relación 
a esta propuesta para los motociclistas.

“Está en manos del Congreso del 
Estado el análisis, ellos tendrán la úl-
tima palabra, algunos opinaron que 
no sería viable, nosotros respetamos 
y si no lo que estaremos realizando y 
continuando haciendo al respecto en 
este tipo de acciones, son los opera-
tivos que llevamos a cabo de manera 
permanente por parte de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana”, declaró.

Respecto al acontecimiento vio-
lento que se registró el día de ayer 
en el Centro de Salud, el presidente 
aseguró que la policía municipal fue 
la primera respondiente, para dar 
respuesta.

Además, dijo que toda la informa-
ción que se recabó fue proporciona-
do a la Fiscalía General del Estado de 
Puebla (FGE) para que continúen las 
investigaciones correspondientes.  
              SILVINO CUATE

Estado abre posibilidad de certificar 
a policías municipales para evitar 
vínculos con criminales
Puebla, Pue. El gobernador 
Miguel Barbosa Huerta abrió 
la posibilidad de hacer una 
adición a la Ley Orgánica 
Municipal, para que los poli-
cías, además de tener el exa-

estatal para garantizar que no 
tienen vínculos con actos de-
lictivos.

Señaló que esta medida se 
estaría incluyendo para evitar 
actos de corrupción al interior de 
las policías municipales, ya que 
en repetidas ocasiones se ha 
comprobado que hay vínculos. 

“Si se puede hacer una adi-
ción a la Ley Orgánica Municipal 
donde más allá de los exámenes 

otra cosa, más allá de eso, se es-
tablezca una obligación de una 

de la policía a las policías munici-
pales para evitar vínculos de las 
policías con actos, con el crimen 
en general”, declaró.

Barbosa Huerta solicitó al 
consejero jurídico, Carlos Palafox 
haga una revisión de la constitu-

la autonomía municipal.
“Le encargo al consejero 

jurídico analice la constitucio-
nalidad, no sea que vayamos 
a estar metiéndonos a la auto-
nomía municipal y ese tipo de 
cosas que somos cuidadosos”, 
declaró.

Por separado, la titular de la 
Secretaría de Gobernación, Ana 
Lucía Hill Mayoral informó que 

poblano haya fallecido en tráiler 
en Texas.  SILVINO CUATE

Panistas exigen a Fiscalía acciones para 
contener al crimen organizado en Puebla
Puebla, Pue. Las diputadas fe-
derales por el PAN, Genoveva 
Huerta Villegas y Carolina 
Beauregard condenaron la ba-
lacera que se registró en inme-
diaciones del módulo de vacu-
nación de la colonia Francisco 
I. Madero, donde personas 
resultaron heridas, entre ellos 
dos menores que esperaban a 
ser vacunados vs Covid-19.

Mientras Bouregard exige 
a las autoridades que pongan 
un alto a este tipo de aconte-
cimientos para evitar que se 
sigan perdiendo las garantías 
de seguridad, idea que reforza-
da por Huerta Villegas al pedir 
a la Fiscalía General del Estado 
(FGE) dé con los responsables 
de haber iniciado la balacera 
donde estaban presentes niños.

Ambas integrantes del 
Grupo Parlamentario del PAN 

en la Cámara de Diputados, 
coincidieron en que lo ocurri-
do ayer por la mañana en la 
jornada de vacunación infantil 
es muestra de que en Puebla 
las autoridades se están vien-
do rebasadas por el crimen or-
ganizado.

La diputada local por el mis-
mo partido, Mónica Rodríguez 
Della Vecchia recriminó la falta 
de seguridad que se está brin-
dando en las jornadas de va-
cunación, en especial en estas 
últimas donde son niños de 
entre 5 y 11 de edad son los 
que están expuestos ante la 
delincuencia.

Bouregard externó “La de-
lincuencia nos está robando la 
tranquilidad y la paz. Las imá-
genes de una balacera en el 
centro de vacunación infantil 
de #Puebla han dado la vuel-

que los grupos delincuenciales le están 
ganando la partida al gobierno. ¡Basta!”.

Huerta Villegas enfatizó “Exijo a la 
Fiscalía Puebla dé con los responsables 
de esta balacera registrada en la jornada 
de vacunación infantil”.  AURELIA NAVARRO
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Vecinos afectados por 
incendio en fábrica de telas 
usan albergue temporal

La madrugada de este miércoles 29 de junio se registró 
un incendio en una fábrica de telas ubicada en la inspec-
toría de Buena Vista Tetela, afectando a varias familias, 
motivo por el cual, Eduardo Rivera Pérez, Presidente 
Municipal instruyó que se llevara a cabo una labor de 
atención transversal en la zona con servicio médico y 
entrega de víveres.

Esta acción fue encabezada por Liliana Ortiz Pérez, 
Presidenta Honoraria del Sistema Municipal DIF (SMDIF), 
quien recorrió el punto en compañía de Carolina Morales 
García, Directora del SMDIF y personal de Atención a 
Víctimas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con el 
propósito de apoyar a las y los habitantes, así como a los 
elementos que realizan trabajos de remoción.

Como parte de la atención inmediata, el Ayuntamiento 
de Puebla habilitó un albergue temporal en la Presidencia 
de la Inspectoría de Buena Vista Tetela, ubicada en Av. 
Niños Héroes de Chapultepec s/n, Junta Auxiliar San 
Baltazar Tetela.

Actualmente 20 personas están siendo revisadas por 
doctores del programa “Médico Contigo” del SMDIF y 

reciben contención psicológica del personal capacitado 
de Atención a Víctimas.

Cabe destacar que el servicio de Médico Contigo se 
proporciona también a las y los vecinos que lo soliciten, 

-
sibles afectaciones a su salud como consecuencia del 
incendio.

Adicionalmente, el SMDIF y la Secretaría de 
Administración Municipal, entregaron box lunch, agua, 
cobijas y colchonetas a las personas que están en el al-
bergue y a los elementos de Bomberos, Protección Civil 
y Policía Municipal. También se entregó una silla de rue-
das a un vecino en situación vulnerable.

Gracias a la pronta respuesta de los servicios de 
emergencia la mitigación del fuego está siendo atendida, 
y de acuerdo con el corte a las 12:00 horas ya había ce-
sado un 95 por ciento, con el apoyo de 24 pipas de agua 
de entre 10 mil  y 15 mil litros, se realizan trabajos de 
trascabo para sacar todo el material quemado, alrededor 
de 120 toneladas de tela y algodón que se encontraban 
en la fábrica.  REDACCIÓN

El PT quiere más mujeres 
en la política para 2024
Puebla, Pue. La bancada de cinco diputados locales 
del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso local, ade-
lantaron que promoverán una iniciativa para impulsar 
la participación de las mujeres en la vida política del 

mayores espacios rumbo a los comicios del 2024. 
La coordinadora de diputados en el Congreso lo-

cal, Nora Merino Escamilla explicó que esta iniciativa 
que será presentada ante el Pleno este jueves busca 
que los partidos políticos amplíen al 10 por ciento el 

-
ción y liderazgo político de las mujeres.

Enfatizó que la intención es incrementar las po-
sibilidades para que más mujeres participen en los 
comicios del 2024, donde se elegirán además de la 
gubernatura y la presidencia de México, presidentes 
municipales, diputados locales y federales, espacios 
que el PT busca ocupar con más mujeres.

Acompañada de los diputados, Mónica Silva, 
Toño López, Mariano Hernández, y Carlos Froylán 
Navarro, así como de la diputada federal, Esther 
Martínez Romano, Escamilla destacó que esta ini-
ciativa propone reformar los artículos 47 y 48 del 
Código de Instituciones y Procesos Electorales del 
Estado de Puebla, para fomentar también la crea-
ción y fortalecimiento para prevenir, atender, sancio-
nar y erradicar la violencia contra las mujeres, refor-
mas con las que se busca dar mayor capital político 
a las poblanas.

Toño López enfatizó que no existe acción peque-
ña cuando se habla de mejorar las condiciones de 
las mujeres en materia política, Mariano Hernández 
Reyes, reconoció que el PT fue uno de los primeros 
partidos que reconoció la paridad de género.     

“Esta iniciativa propone fortalecer el ejercicio de 
nuestros derechos político-electorales para competir 
en los próximos comicios electorales en igualdad de 
circunstancias y lograr la democracia paritaria que 
necesitamos en nuestro estado y país, no queremos 
nunca más un proceso electoral sin mujeres, donde al 
cuarto para el ratito se estén buscando mujeres para 
ocupar un espacio siendo parte de cuotas”.

En voz de Toño López enfatizó que los varones del 
PT respaldan esta iniciativa porque para el partido la 
paridad de género es una de las prioridades, y lo será 
aún más en los procesos electorales futuros como el 
que se avecina en el 2024.

-
sitamos gente preparada. Tenemos para nosotros 
como prioridad para el proceso 2024 la representa-
ción de mujeres”, cerró.  AURELIA NAVARRO

CONSIDERA PRI POBLANO IMPERANTE QUE CIUDADANOS 
TENGAN ARMAS EN CASA PARA PODER PROTEGERSE
Desde el Comité Municipal del PRI en Puebla, anunciaron 
que desde el partido nacional presentarán dos iniciativas 
de ley, una para que elementos de la Guardia Nacional 
(GN), Fuerza Aérea, la Marina, y el Ejercito puedan por-

tar en sus hogares sus armas de fuego, y la segunda 
para que ciudadanos puedan tener acceso a armas de 
alto calibre, en ambos casos para defender a más fa-
milias de la delincuencia que ha crecido por la fallida 
estrategia de seguridad de Morena en el país.

En voz de la diputada local del PRI, Isabel Merlo 
Talavera, explicó que a la fecha se han documentado ca-
sos sobre militares han sido secuestrados y asesinados 
fuera del horario de servicio, por ello el PRI “quieren que 
estén armados todo el tiempo” para poder cuidar a las 
familias las 24 horas.

De igual forma solicitarán que tanto la Policía y 
Fuerzas Armadas no sea militarizadas, y por el contrario 
se le dé capacitación, formación, equipamiento y mejo-
res salarios para tener cuerpos policiacos fortalecidos y 
también actualizar la Plataforma México.

“Nuestros diputados priistas van a luchar para tener 
mayor presupuesto en materia de seguridad, es necesa-
rio estar acordes a los organismos internacionales. Basta 
de estrategias de seguridad improvisadas. De que la po-
blación mexicana siga poniendo los muertos”, citó.

Merlo Talavera enfatizó que la intención de que las 
personas o ciudadanos puedan tener acceso a armas 

-
guridad en sus hogares, pero para evitar el mal uso 
de estas mismas armas aclaró que antes de adquirir 
los derechos de portación primero se tendrá que pasar 

Ante los altos índices de inseguridad, las familias 
deben tener acceso a armas de altos calibres para que 
puedan proteger sus hogares, negocios y vida de sus 
familias.

INSEGURIDAD EN EL PAÍS
El PRI explicó que más de 96 por ciento de los 3 mil ca-
sos de feminicidio quedan en la impunidad, pero además 
se han registrado a la fecha 120 mil homicidios, y más de 
4 mil 500 secuestros, colocando a México como uno de 
los países donde se tiene 8 de cada 10 ciudades como 
más peligrosas a nivel mundial.  AURELIA NAVARRO

MERLO TALAVERA ENFATIZÓ QUE LA INTENCIÓN DE QUE LAS PERSONAS O CIUDADANOS 
PUEDAN TENER ACCESO A ARMAS DE ALTO CALIBRE ES CON LA FINALIDAD DE MANTENER LA 
SEGURIDAD EN SUS HOGARES. FOTO: 
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Armenta confía que la renovación de 
la dirigencia de Morena será en unidad
Ciudad de México. “Es muy importante 
entender que la renovación de la Mesa 
Directiva es un proceso interno donde 
se toma en cuenta a  la mayoría de 
las y los senadores de Morena en uni-
dad” manifestó el legislador Alejandro 
Armenta, presidente de la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público además de 
integrante de ese grupo parlamentario.

En vísperas de la renovación de la 
Mesa Directiva para el próximo período 
de sesiones en la Cámara Alta, el se-
nador por Puebla remarcó que como 

demócrata es un convencido de que el 
consenso y la unidad son las bases para 
la renovación de dicha mesa.

“En todos los cargos que ha tenido a 
lo largo de 32 años de vida política han 
sido por elección directa, mi primer car-
go hace 30 años fue por plebiscito hace 
21 años, como diputado local y federal 
fui votado, al igual que como senador” 
reiteró.

Informó que participará si se logra el 
consenso de la mayoría de los senadores 
pues no será factor de división.  REDACCIÓN

URGE POLÍTICA SOCIAL 
PARA PODER FRENAR 
TRAGEDIAS DE MIGRANTES 
COMO LA DE TEXAS
Puebla, Pue. Desde el Senado, el diputado federal por 
Morena, Raymundo Atanacio Luna condenó la forma en 
que 51 personas perdieron la vida, entre ellos 27 mexi-
canos, al ser abandonados en medio de altas tempera-
turas quedándose sin aire dentro de un tractocamión en 
San Antonio, Texas.

continua, el representante del Distro 7 por Tepeaca, sos-
tuvo que el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador junto con el canciller y autoridades internacio-
nales estarán dando seguimiento a lo que se considera 
como la mayor tragedia de migración. 

Enfatizó que no solo desde el Senado de la República, 
sino desde los Congresos locales se debe de trabajar en 
políticas que ayuden a erradicar este tipo de prácticas 
donde personas de diferentes entidades o estados bus-
can mejorar su calidad de vida y al ponerse en manos de 
otros, terminan por morir de esta manera.

De los 51 migrantes que perdieron la vida, 27 son 
mexicanos, 7 guatemaltecos, y 2 hondureños. 

               AURELIA NAVARRO

Celebran encuentro laboral 
de Policía Cibernética de San 
Andrés Cholula y Policía Estatal
Derivado del trabajo colaborativo que se lleva a cabo 
con autoridades de los diversos órdenes de gobierno, 
elementos de la Policía Cibernética de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSPPC) de 
San Andrés Cholula sostuvieron una reunión de trabajo 
con sus homólogos de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) del Estado de Puebla.

Los agrupamientos de ambas corporaciones analiza-
ron los mecanismos de operación de los delitos cibernéti-
cos más recurrentes en la zona metropolitana de Puebla. 
Además, estudiaron diversas técnicas relacionadas al 
combate del crimen en las plataformas tecnológicas.

Se prevé que este tipo de encuentros de trabajo sean 
-

cer las acciones de la Policía Cibernética de San Andrés 
Cholula, y a su vez, se ofrezca un servicio óptimo a la 
población.

Para la orientación y atención de los delitos ciberné-
ticos, la SSPPC pone a disposición de la ciudadanía el 
número telefónico 222 467 4000 extensión 1325.

           REDACCIÓN

Jucopo pedirá prórroga al TEPJF para encontrar una 
salida jurídica a la sentencia sobre la conformación 
de la Comisión Permanente: Ignacio Mier

El coordinador de Morena señala que la 
propuesta del diputado Alejandro Moreno, 
del PRI, sobre armar a la ciudadanía, 
“seguramente fue una broma”, porque eso 
es inviable

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) solicitará a 
una prórroga al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) para lograr, a través de la convicción 
del diálogo político, una salida jurídica a la sentencia so-
bre la conformación de la Comisión Permanente.

Lo anterior, dijo, ante la imposibilidad de atender la 
sentencia y con el objetivo de lograr un acuerdo en be-

de hallar una solución jurídica al asunto.
“Declaramos un receso, no se agotaron los temas de 

la agenda para la sesión del día de hoy. Se declaró un 
receso para lograr el entendimiento, seguramente nos 
vamos a reunir en las próximas horas para darle conti-
nuidad”, adelantó en conferencia de prensa, acompaña-
do del presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez 

Luna, al término de la reunión de la Jucopo.
Por su parte, cuestionado sobre la controversia 

constitucional que presentó contra el TEPJF, el diputa-
do Gutiérrez Luna comentó que fue en un ánimo del 
consenso que solicitó a la Corte analizar el asunto, pues 
“existe un claro diferendo entre dos órganos del Estado 
mexicano”.

“Dejemos en pausa el tema para retomar la próxima 
semana en lo que se sigue dialogando entre las fuerzas 
políticas y con los otros órganos del Estado mexicano”, 
agregó.

En otro tema, consultado sobre la propuesta del di-
putado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), de otorgar ar-
mas de alto calibre a la población para su seguridad, el 
diputado Ignacio Mier sostuvo que “seguramente fue una 
broma” por parte del legislador, ya que eso es inviable.

“Digamos que seguramente fue una broma de parte 
del presidente del Revolucionario Institucional y hay que 
dejarlo así. Es inviable, no se puede generar un ambien-
te de violencia, una cultura de violencia, y menos al in-
terior de las familias. Eso es un tema estructural que no 
permite salidas tan banales, con todo respeto”, aseveró.

 REDACCIÓN
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El ibuprofeno es más 
efectivo en dolores 
de columna que el 

paracetamol: estudio
LOS ANTIDEPRESIVOS MÁS NUEVOS 
TAMBIÉN PUEDEN AYUDAR CON EL 

DOLOR RELACIONADO CON LA COLUMNA 
VERTEBRAL, INDICA EL ESTUDIO DE LA 

UNIVERSIDAD DE BOSTON
POR NEWSWEEK EN ESPAÑO

El paracetamol es seguro en adul-
-

matorios no esteroideos como 
el ibuprofeno son más efectivos 

para el dolor relacionado con la co-
lumna vertebral, indica un estudio de 
revisión de la Universidad de Boston, 
Estados Unidos.

“El dolor relacionado con la colum-
na vertebral es cada vez más común 
en los adultos mayores. Si bien los 
medicamentos desempeñan un papel 
importante en el control del dolor, su 
uso tiene limitaciones en los pacientes 
geriátricos. Esto por la reducción de la 
función hepática y renal, los problemas 
médicos comórbidos y la polifarmacia 
(el uso simultáneo de múltiples medi-
camentos para tratar afecciones médi-
cas).

“El estudio de revisión descubrió que 

el dolor relacionado con la columna 
-

teroideos deben utilizarse a corto plazo 
en ciclos de dosis más bajas con pre-
caución gastrointestinal. Mientras que 
los corticosteroides muestran la menor 
evidencia para tratar el dolor de espalda 

Además, se pueden utilizar analgési-
cos nerviosos (gabapentina y pregaba-
lina) en personas mayores, con precau-
ción con la dosis y la función renal. 

Los antidepresivos más nuevos (du-

(nortriptilina) pueden ayudar con el 
dolor relacionado con la columna ver-
tebral, prestando atención a la posible 
sedación y mareos.

LOS OPIOIDES DE USO LIMITADO
Algunos relajantes musculares (baclo-
feno y tizanidina) se pueden utilizar en 

-
plica la función renal y hepática.

Los opioides tienen un uso limita-
do en el dolor común relacionado con 
la columna vertebral, pero se pueden 
usar con precaución en casos que no 
responden al tratamiento.

“La mayoría de las personas mayo-
-
-

cientemente molesto como para ver a 
su médico. Nuestros hallazgos propor-
cionan una guía de medicación útil para 
que los médicos la utilicen para el dolor 
de columna vertebral en una población 
mayor que puede tener una historia clí-

D. Perloff, profesor asistente de neuro-
logía en BUSM y neurólogo en el Centro 
Médico de Boston.

Entre sus conclusiones señalan que 
los analgésicos gabapentina y pregaba-

para caminar. Sin embargo, pueden 

nervio de cuello y espalda (como la ciá-
tica) en adultos mayores. Deben utili-
zarse en dosis más bajas con ajustes de 
dosis más pequeños.

LOS ANTIDEPRESIVOS PARA 
DOLOR DE COLUMNA Y CUELLO
Algunos relajantes musculares (cariso-

-
na) se evitan en adultos mayores debi-
do al riesgo de sedación y caídas. Otros 
(tizanidina, baclofeno, dantroleno) pue-
den ser útiles para el dolor de cuello y 
espalda, con la mayor evidencia de tiza-
nidina y baclofeno.

Estos deben usarse en dosis reduci-
das. Así se evita la tizanidina con enfer-
medad hepática y reduciendo la dosis 
de baclofeno con enfermedad renal.

Los antidepresivos más antiguos ge-
neralmente se evitan en adultos mayo-
res debido a sus efectos secundarios, 
pero la nortriptilina y la desipramina 
pueden tolerarse mejor para el dolor de 
cuello y nervios de espalda a dosis más 
bajas.

En general, los antidepresivos más 

-
vioso relacionado con la columna ver-
tebral. N
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CON VINCULACIÓN ICATEP, 
INICIAN TALLERES PARA 
BENEFICIAR A MUJERES 
DE HUAUCHINANGO

En Huauchinango iniciaron 
talleres de capacitación en 
bisutería tradicional, de aplicación 
de uñas y repostería para beneficio 
de las mujeres de la región

Huauchinango, Pue. El Instituto Municipal 
de la Mujer e Igualdad de Género del mu-
nicipio de Huauchinango, en coordinación 
con el Icatep, llevó a cabo la apertura de 
los talleres de capacitación en bisutería 
tradicional, de aplicación de uñas y re-
postería.

El presidente municipal Rogelio López 
Angulo, agradeció el apoyo del gobierno 
del estado de Puebla quien a través de la 
Secretaría de Trabajo se pudo dar aper-

mujeres huauchinanguenses.
Hay que destacar la gran participación 

de las mujeres para aprender alguna de 
estas actividades para tener un ingreso 
formal.  REDACCIÓN

DE HUAUCHINANGO, 
ALUMNOS ELEGIDOS 
PARA REALIZAR ESTADÍA 
DE INVESTIGACIÓN DEL 
PROGRAMA DELFÍN

Rogelio López Angulo reconoció 
el empeño y el trabajo de los 
estudiantes y de los docentes 
para poner en alto el nombre del 
municipio de Huauchinango

Huauchinango, Pue. Estudiantes del 
Instituto Tecnológico Superior de 
Huauchinango realizarán una estancia en 
Medellín, Colombia, Morelia, Michoacán 
y Cozumel, Quintana Roo para la realiza-
ción de trabajos de investigación a través 
del programa Delfín.

El presidente municipal de 
Huauchinango, Rogelio López Angulo, 
deseó la mejor de las experiencias estu-
diantiles a los alumnos originarios de la 

desempeñen.
Asimismo, reconoció el empeño y el 

trabajo de los estudiantes y de los docen-
tes para poner en alto el nombre del mu-
nicipio de Huauchinango.  REDACCIÓN

Rehabilitan carretera de Huauchinango 
y anuncian ampliación de carretera 
Tlacuilotepec-Xicotepec-Zihuateutla

El edil de Huauchinango, 
Rogelio López Angulo, 
dijo que estas obras 
garantizan el acceso 
a la salud, seguridad y 
educación

Huauchinango, Pue. Fue inau-
gurada la rehabilitación de la ca-
rretera La Unión–Patla–Chicontla, 
con una inversión de 38 millones 
767 mil pesos.

Además, esta obra carretera ge-
neró 193 empleos directos y 772 
indirectos.

En este acto, encabezado por 
el gobernador Miguel Barbosa 

Huerta, se anunció la ampliación 
de la carretera Tlacuilotepec-
Xicotepec-Zihuateutla.

El edil de Huauchinango, Rogelio 
López Angulo, dijo que estas obras 
garantizan el acceso a la salud, se-
guridad, educación y la erradica-
ción a la corrupción, con una pla-
neación y distribución equitativa 
de los recursos públicos.  REDACCIÓN

DAÑO AMBIENTAL EN LA SIERRA 
NORTE POR DERRAME DE PETRÓLEO

Personal de Pemex realiza la 
extracción del combustible con una 
pipa, personal hace la contención 
del derrame para evitar más daños 
al ambiente

Venustiano Carranza, Pue. Por segunda 
ocasión en menos de 7 meses, se pre-
sentó un derrame de petróleo crudo en 
un terreno a orilla de la carretera “Agua 

Fría-Villas de Guadalupe”, contaminando 
el ecosistema del lugar, razón por la que 
ya interviene la dirección municipal de 
Protección Civil (PC).

De acuerdo con información del di-
rector de Protección Civil Municipal, Joel 
Alarcón Hernández, cerca de las 10:15 
horas recibieron el reporte por lo que 
se trasladaron al lugar y detectaron un 
gran derrame de petróleo crudo calculado 
aproximado en 190 metros cúbicos.

Los elementos de PC procedieron a 
realizar la inspección visual para ubicar el 
ducto que pasa por el área afectada, sin 
embargo, el deterioro de los letreros les 
impidió obtener la información del tubo.

En el lugar trabaja personal de Pemex 

de 16 pulgadas “Humapa-CAB Tajín”. En 
el lugar una pipa de la empresa TITSA 
inició la recuperación del petróleo. 

      ADÁN GONZÁLEZ
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SOSAPACH DE SAN 
PEDRO CHOLULA 
OTORGA UNIFORMES 
A EMPLEADOS

Con una inversión de 150 mil pesos 
en equipo se reconoció el trabajo 
del personal del sistema

San Pedro Cholula, Pue.- Con el obje-
tivo de mejorar las condiciones labora-
les del personal operativo del Sistema 
Operador de Servicios de Agua Potable 
y Alcantarillado de San Pedro Cholula 
(SOSAPACH), la presidenta Paola Angon 
encabezó la entrega de uniformes a tra-
bajadores que laboran en el área operati-
va del organismo.

Durante la entrega, que tuvo una in-
versión de 150 mil pesos, la presidenta 
Angon Silva reconoció el trabajo del per-
sonal del sistema el cual es reconocido 
por la ciudadanía por el trabajo que des-
empeña para dotar de agua potable a la 
ciudadanía, así como por el mantenimien-
to a la red de drenaje y alcantarillado.

Por su parte, Gómez Carranco recono-
ció el trabajo que realiza el equipo opera-

-
cas.  REDACCIÓN

Fue al calor del alcohol que 
el señor Marcial Oliver, 
estaba agrediendo a su 
esposa, iniciando de esa 
manera una riña familiar 
en donde Marcial Oliver de 
25 años, intervino

Venustiano Carranza. Pue. Marcial Oliver 
de 25 años de edad, asesinó a su padre 
de un Machetazo en el cuello, luego de 
una discusión que sostuvieron en el in-
terior de su vivienda, cuando el presunto 
parricida trató de defender a su mamá 
que era agredida por su padre.

Fue al calor del alcohol que  el señor 
Marcial Oliver, estaba agrediendo a su es-
posa, iniciando de esa manera una riña 
familiar  en donde Marcial Oliver de 25 

años, intervino para evitar que su padre 
agrediera a su mamá con un machete.

Los gritos y palabras altisonantes des-
pertaron a los vecinos, de la calle San 
Rafael de la población de San Diego del 
Municipio de Venustiano Carranza.

Como resultado de esta riña el hijo de 
nombre Marcial Oliver resultó con una he-
rida en la oreja, quien  logró arrebatarle 
el machete a su padre, propinándole un 
Machetazo en el cuello contándole la yu-
gular.

Vecinos que se percataron de los he-
chos, dieron aviso a las autoridades que 
arribaron al punto donde ocurrieron los 
hechos, observando que en el interior de 
la vivienda, se encontraba el cuerpo de 
una persona de sexo masculino en medio 
de un charco de sangre y una herida a la 
altura del cuello.

El presunto parricida fue detenido 
por la policía Municipal de Venustiano 
Carranza, y trasladado a la comandan-
cia para ponerlo a disposición del Fiscal, 
mientras el cadáver de su padre fue tras-

       ADÁN GONZÁLEZ

RESCATAN DE SER 
LINCHADOS A 
DOS PRESUNTOS 
HOMICIDAS DE UNA 
NIÑA EN CHICHIQUILA

Los hombres son acusados de 
causar la muerte de una menor

Chichiquila, Pue. Agentes de la Policía 
Estatal detuvieron a dos hombres presun-
tamente responsables de la muerte de 
una menor en este municipio.

Como parte del “Operativo Centinela”, 
los uniformados realizaban labores de vi-
gilancia cuando fueron informados de un 
grupo de personas que tenía retenidos a 
los presuntos homicidas.

Tras aplicar los protocolos policiales, 
Mauricio G. y Antonio H., de 19 y 20 años, 
fueron rescatados y puestos a disposición 
de las autoridades ministeriales para de-
terminar su situación jurídica.

            REDACCIÓN

VINCULADO A PROCESO COMANDANTE DE LA POLICÍA 
MUNICIPAL DE TETELA INVESTIGADO POR ABUSO SEXUAL

La afectada denunció el hecho 
delictivo que se registró en 
la comandancia de la Policía 
Municipal de Tetela donde la 
víctima laboraba como elemento

Durante el desahogo de la audiencia, la 
Fiscalía General del Estado de Puebla lo-
gró obtener la vinculación a proceso de 
Pascual N., comandante de Tetela de 
Ocampo, presunto responsable del delito 
de abuso sexual.

Gracias a que la afectada denunció, la 
Fiscalía tomó conocimiento del hecho de-
lictivo que se registró en la comandancia 
de la Policía Municipal donde la víctima 
laboraba como elemento.

Tras exponer los datos de prueba por 
parte del Agente del Ministerio Público, 
respecto al hecho ocurrido el 30 de enero 
de 2022, la autoridad judicial determinó 
vincular a proceso a Pascual N. por el de-
lito de abuso sexual.

En la misma audiencia, la Fiscalía 
Especializada en Investigación de Delitos 
de Violencia de Género contra las Mujeres 

solicitó se impusiera al imputado la medi-
da cautelar de prisión preventiva para lo 

-
ba, resolviendo el Juez de Control que no 
era la medida idónea.

La autoridad judicial determinó impo-

días, una garantía económica de 10 mil 
pesos, prohibición del imputado de acer-
carse a la víctima, ofendidos y testigos, 
prohibición de asistir a lugares donde re-
curre la víctima, así como la prohibición 
de acercarse al municipio de Tetela de 
Ocampo.   REDACCIÓN
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Texas: sube a 53 el 
número de migrantes 

muertos tras ser 
abandonados en un tráiler
AUTORIDADES LOCALES INFORMARON QUE ENTRE 

LAS VÍCTIMAS HAY 40 HOMBRES Y 13 MUJERES. LAS 

LABORES DE IDENTIFICACIÓN SIGUEN SU MARCHA.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / AFP
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El número de migrantes fallecidos en un tráiler aban-
donado esta semana en San Antonio, Texas, aumen-

condado de Bexar. 

condado de Travis y Dallas en el transcurso de los próxi-

oportuna”, dice el documento. 

gran número de personas, esto puede conducir a un pro-
longado proceso. 

víctimas son de nacionalidad mexicana.

-

coordinada para atender la tragedia en San Antonio.

se determinó en el ámbito de sus competencias apoyar a 

como ofrecer cooperación y apoyo en las investigacio-

Seguridad.
De igual forma, los países acordaron establecer un gru-

-
cantes de personas.

próximamente una reunión con el secretario de Seguridad 
-

acciones se pueden implementar para atender a las víc-
-

nir este tipo de tragedias y fortalecer los canales formales 

regular.




